

Protokoll der 7. Mitgliederversammlung

des Vereins Freundeskreis Kloster St. Klara (FKS)

Mittwoch, 28. Februar 2018, 19.30 Uhr, im Pfarreiheim Stans

Traktanden

1. Begrüssung und Beschlussfähigkeit

Sr. Sabine Lustenberger und Sr. Lea Heinzer eröffnen die Mitgliederversammlung mit schöner Flötenmusik.

Der Präsident Leo Odermatt begrüsst die Anwesenden (ca. 60 Personen) herzlich und dankt für das Kommen. Er entschuldigt sich, dass er die Versammlung sitzend bestreiten muss, betont aber, dass der Einsatz trotz gebrochenem Bein für den Verein ungebrochen ist.

Er verliest die Entschuldigungen von 25 Mitgliedern.

2. Wahl von zwei Stimmenzählern

Martha Durrer und Clemens Christen werden als Stimmenzähler vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

3. Genehmigung Protokoll der 6. Mitgliederversammlung vom 20.3.2017

Das Protokoll kann auf der Website des FKS eingesehen werden (www.kloster-st-klara-stans.ch, Rubrik Freundeskreis, Protokolle).

Das Protokoll wird genehmigt und verdankt.

4. Jahresbericht des Präsidenten Leo Odermatt

2017 war ein normales Jahr. Der Zweck des Vereins ist die Unterstützung der Klostersgemeinschaft, damit die Schwestern ihren Alltag leben können.

Der Vorstand traf sich im vergangenen Vereinsjahr an 3 Sitzungen.

Die Programmgruppe des Vorstands legte das Jahres-Programm gemeinsam mit der Leitung des Klosters fest. Es beinhaltete wiederkehrende Anlässe aus dem Lebensalltag des Klosters, welche die Schwesterngemeinschaft mit der Bevölkerung teilen möchten. Dann auch religiöse Feste wie das Fest des hl. Prosper am 21. Mai und auch besondere Veranstaltungen: Exerzitien, Maiandacht, Orgelkonzert und Vortrag zusammen mit aktuRel.

Wiederum wurden mit der Adventspost das Jahresprogramm und der Adventsbrief der Frau Mutter verschickt, in welchem eine Rückbesinnung auf das Jahr der Schwesterngemeinschaft gezeigt wurde.

Der Präsident dankt den Kolleginnen und Kollegen im Vorstand, welche eher auch im Stillen tätig sind, gemäss Ovid: "Bene vixit, qui bene latuit." (Gut geführt hat der sein Leben, dessen Leben und Sterben in der Öffentlichkeit nicht beachtet worden ist.) Er dankt allen Anwesenden: "Durch eure Teilnahme zeigt ihr euer Interesse und Wohlwollen gegenüber der Klostersgemeinschaft. Dafür danke ich euch herzlich."

Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig angenommen.

5. Genehmigung Jahresrechnung mit Revisorenbericht

Der Kassier Urs Flury stellt die Jahresrechnung vor:
Erfolgsrechnung: Ertrag 2017 : Fr. 21'724.35
Aufwand 2017 : Fr. 48'453.70

Bilanz: Vereinsvermögen per 31.12.2017 : Fr. 25'786.25

Ausgaben:

- Unterstützung des Klosters bei Musikauslagen: Fr. 6'229.00
- Anlässe: Fr. 1'123.20
- Informatik: Fr. 250.80
- Diverse Versände: Fr. 3'433.35
- Neue Telefonanlage des Klosters: Fr. 37'349.60
- Bankspesen: Fr. 67.75

Die Revisoren Joe Christen und Toni Schumacher haben die Rechnung kritisch geprüft und als korrekt befunden. Joe Christen beantragt, dem Vorstand Decharge zu erteilen, was einstimmig erfolgt. Besonders dankt Joe Christen dem Kassier Urs Flury für die tadellose Führung der Kasse.

6. Festlegung Jahresbeiträge 2018

Der Kassier schlägt vor, die Jahresbeiträge in der bisherigen Höhe zu belassen:

Einzelmitglied	Fr. 50.—
Ehepaar	Fr. 80.—
Körperschaften, Firmen	Fr. 250.—
Gönner	Fr. 500.—

Dies wird einstimmig genehmigt.

7. Jahresprogramm 2018

Lis Furrer-Kayser stellt einige Rosinen des neuen Jahresprogramms vor:

- 15. Mai, 19.30 Uhr: Maiandacht der FMG Stans in der Klosterkirche: Die Frauenschola der Pfarrei Stans singt die Vesper von Michael Haydn.
- 1. Juli, 16.30 Uhr: Konzert in der Klosterkirche; Sr. Sabine Lustenberger und Rudolf Zemp, Querflöten; Susanne Odermatt, Blockflöte und Spinett; Judith Gander-Brem, Orgel und Spinett.
- 22. September, 17.30 Uhr: Offene Vesper in der Klosterkirche mit anschliessendem Apéro mit der Schwesterngemeinschaft.
- 29. Oktober, 19.30 Uhr: Vortrag von Br. Niklaus Kuster im Pfarreiheim Stans über die hl. Klara von Assisi.
- 17. November, 17.00 Uhr: Konzert des Vokalensembles "piu mosso", Winterthur, in der Klosterkirche: Benefizkonzert zu Gunsten des Klosters.
- Zusätzlich: regelmässig "Innehalten", Gottesdienste und "Offene Vesper".

8. Verschiedenes

Leo Odermatt informiert, dass David Blunschli sich einer Krebstherapie unterziehen muss und deshalb nicht anwesend sein kann. Er schickt ihm die allerbesten Wünsche. Alle können auf der bereitgelegten Gruss-Karte unterschreiben.

Priska Stähelin-von Büren gab aus beruflichen und persönlichen Gründen den Rücktritt aus dem Vorstand bekannt. Leo dankt Priska für ihr grosses Engagement und dankt besonders, dass Priska mit ihrem Büro die Administration für den FKS zur Verfügung gestellt hat. Rolf Scheuber darf diese Infrastruktur weiterhin

benützen. Mit einem Frühlingsstrauss und grossem Applaus wird Priska verabschiedet.

Gruss- und Dankesworte aus der Schwesterngemeinschaft

Sr. Sabine Lustenberger wendet sich mit einem grossen Dank an alle Anwesenden. Sie dankt, dass so viele gekommen sind, dankt für das Wohlwollen, die freundschaftliche Verbundenheit, die ideelle und finanzielle Unterstützung und das praktische Mittun im Kloster. Seit acht Jahren gibt es nun den Freundeskreis, und er lebt.

Das zeigen die vielfältigen Kontakte, das Vertrauen vieler Menschen, die sich mit einem Anliegen ums Gebet an die Klostersgemeinschaft wenden. Sie dürfen gewiss sein, dass ihre Anliegen im Gebet mitgetragen werden. Ein besonderer Dank gilt dem Vorstand für die konkrete Unterstützung. Dank auch an Priska für die Unterstützung im Bereich Öffentlichkeitsarbeit. Und ein weiterer Dank geht an Joe Christen und Toni Schumacher für die Revision der Jahresrechnung. Alle Vorstandsmitglieder erhalten einen feinen Tropfen aus dem klösterlichen Keller.

Bildteil

Die Vorstandsmitglieder wurden von Sr. Lea und Sr. Sabine befragt, was sie schon lange einmal sehen wollten im Kloster. Mit einem humorvollen Film wurde so eine Klosterführung der anderen Art gezeigt. Der Film zeigte viele versteckte Orte wie die Vorratskammer, das Verlies, den Estrich, die Kellertreppe im Garten etc.

Als musikalischer Abschluss singt Sr. Lea ein von ihr komponiertes Lied.

Leo Odermatt dankt allen für ihr Kommen und lädt zum anschliessenden Apéro ein. Besonderer Dank geht an Lisbeth Scheuber für die Mithilfe beim Apéro.

Stans, den 28. Februar 2018

Der Präsident:

Leo Odermatt

Die Protokollführerin:

Elisabeth Balbi-Zelger